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日前，滨州市下发通知，要求公
职人员在婚丧喜庆事宜中严禁讲排
场、比阔气、铺张浪费、借机敛财；不
准滥发请柬；严格控制宴请范围和
规模，严禁使用单位公务车辆。通知
施行2个月以来，收到了较明显的成
效。

“今年黄金周，我没有收到一张
请帖。”滨州一公务员周先生告诉记
者，“前几年，每到国庆节，我都能早
早收到十来张请帖，放个假不够东
奔西跑的。”周先生坦言，原来参加

多场婚礼也花费了不少精力财力，
他早就希望可以出台政策制止了，

“今年国庆节我不参加任何婚礼和
宴请，终于可以外出游玩好好放松
一下了。”

跟周先生一样感到轻松的 ,还
有在事业单位上班的王女士。她说，
仅去年一年因为单位领导同事结
婚、升学、搬家就随礼小两万块钱，
刚参加工作没几年，光随份子就花
出去不少，“这项政策实施后，我可
以攒钱了。”

这个“十一”一张请帖没收到

黄金周探访纠“四风”

公公务务宴宴请请少少
酒酒店店接接散散客客

“其身正，不令则行，其身不正，
虽令不从。”黄金周期间，济南市历
城区科级以上干部收到来自区纪委
发的警示短信。目前，短信平台已经
覆盖全区833名副处级以上领导干部
和1286名实职科级干部，每逢节假日
和周一，廉政短信就会如期而至。

短信内容包括廉政格言、警句、
廉政故事、条规等。“八项规定出台
以来，短信平台开始发送重点工作、
重点案件。”历城区纪委有关人士介
绍，范围是历城区的干部。不久前，
该区一名干部因经济问题被举报，
纪委查办过后，马上通过短信将此
事发送出去。“都是身边的人，警醒
效果更好。”

很快，就有数十个收到短信的
干部向平台回复短信，称“大快人
心”、“这样警示作用很好”。

本报记者 马云云
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近期，我省密集公布违反八项规定的典型问题，起到极大的警
醒作用。各部门各单位也为纠“四风”，尝试了多种措施。节日期间，
记者兵分几路，调查各市纠“四风”情况。

公车出行没标识，不利于社会
监督。9月30日下午，一家机关单位
负责人透露，单位刚刚召集有关人
员安排了假期公车封存事宜，济南
等城市部分机关单位还通过网站公
布了封存车辆和值班车辆具体信
息。

多市纪委均向记者表示，节日
期间还将展开明察暗访，一区纪委
工作人员表示，明察暗访不提前确
定时间，“一般是当天早上定”。

在近期我省通报的违反八项规
定典型问题中，公车私用占相当大

的比重。但据记者了解，有的城市在
明察暗访中发现公车私用等情况，
但是只在内部通报，并没有向社会
公开。“希望查出的问题都能向社会
晒一晒。”一长期关注政务公开的市
民表示。

大多城市没有节日封存车辆上
网公示的要求，这就给社会监督加
大了难度。一政府机关工作人员透
露，尤其部分公车车牌和私家车没
有区别，群众很难通过车牌分辨是
否为公车。一些市民呼吁，公车出行
应该悬挂公车标识方便社会监督。

节日期间暗访，“一般是当天早上定”

一干部被查办

两千人接警示短信

最近，在聊城城区各机关事业
单位门口，都增设了一个“廉政监督
岗”。由机关工作人员和门卫一起担
任廉政监督员，对前往办事人员姓
名、来访时间、工作单位、来访事由、
接待科室等进行详细登记，对持有
节日礼品的来访人员则做好宣传、
解释和登记，坚决杜绝各种礼品进
入办公场所。

9月30日上午，记者前往城区教
育系统一家单位，在大门口即被门
卫礼貌地挡住。记者按对方要求对
前往科室进行了登记。据该单位负
责人介绍，廉政监督岗是他们研究
制定的一项制度，除此之外还设立
了廉政账户、党员干部廉政档案，以
进一步改进工作作风。

本报记者 张跃峰

机关人员和门卫

一起站岗监督

目前在聊城，不少过去以公务
宴请为主营业务的酒店悄悄改变经
营模式，转为接待婚宴、游客团体。

近期，聊城陆续有星级酒店针
对普通市民推出自助餐业务，以招
揽人气。更多的星级酒店对外打出
广告，推出婚宴、游客团体接待等业
务，为了招徕生意还开出了诸多优
惠措施。9月29日晚上7时，在聊城一
家四星级酒店门前，停车位空空荡
荡，还不如旁边一家烧烤店门前停
放的车辆多。据附近市民介绍，过去

这里都是车水马龙。走进酒店，除三
楼有一桌给老人祝寿的宴席，大多
数包间都处于闲置状态。

记者随机与一家知名酒店取得
联系，据相关负责人介绍，他们酒店
以往主要承担公务宴请，如今虽然
与一些单位的协议还在，可来吃饭
的人越来越少。没办法，从5月份就
开始接待婚宴，国庆长假期间还准
备接待旅游团队，目前已跟不少旅
行社达成合作协议，接下来还准备
和一些旅游网站合作，接待散客。

过去酒店与单位签协议，如今和旅行社合作

中央提出的“八项规定”中，
重点之一就是督察公车私用情
况。以往利用公车接送子女上学
放学的现象并不鲜见。近日，记者
在滨州市各大中小学调查，未发
现公车私用情况。

9月30日，滨州实验学校上节
前最后一天课。中午11时，记者在
该校南门口看到，虽然离下课还有
20分钟，但已有不少家长在等候，
不少车辆在道路两旁排列。“原来
确实有一些印有单位名称的车辆
接送学生，但最近明显感觉这些车
消失了。”一名在校门口卖了3年水
果的师傅告诉记者，校门口交通不
再像以前那么拥堵了。

截至中午12时，记者将在该学
校门口记录下来的疑似公车私用
的5辆机动车车牌号码报给相关部
门查询，没有一辆是公车。在清怡
中学门口，记者随机采访了骑电动
车送孩子的王女士，她认为，以往
个别家长开公家车接送孩子，对孩
子们影响不好，容易使孩子产生攀
比虚荣心理，是该整治整治了。

本报记者 王晓霜 谭正正

学校门口蹲点

未发现公车

措施 探访

2日晚8时，济南恒隆广场地下
停车场内，停放着一辆悬挂“鲁O”牌
照的车辆。 本报记者 王媛 摄

9月30日，德州市中院车辆管理
人员指挥警务机动车进行定位封存。

本报通讯员 郑春笋 摄

本报记者 马云云 张跃峰 王晓霜 谭正正

开会更应关注

往期内容落实

变化也悄然发生在会议上。
多部门相关人士向记者表示，现
在会议比以前有所减少。“能开电
视电话会的就开电视电话会。”一
名省级机关处级干部说。该系统
每年必开的会议，会期从两天压
缩为一天。

记者在此前几天参加的一次
会议上发现，包括该部门所有领
导在内的全部人员，均安排在食
堂用晚餐，午饭加午休时间加在
一起共一小时。为节省时间，在所
有人发言之前，主持人一口气把
所有单位全部介绍完，不再在中
间一一介绍。

有人则把希望更多地寄托
在会议内容落实上。在某单位
最近召开的一次会议上，一名
干部提出：我们经常召开会议，
但在召开下一个会议时，可能
会忘了上一个会议的落实情况
怎么样，希望以后多关注会议
落实情况。

本报记者 马云云
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